

La amnistía general del "Generalísimo"

Euzko Gaztedi.

Ya todo el mundo sabe que el Generalísimo Franco ha otorgado una amnistía *general*.

No se trata, no, de una simple *amnistía*, sin condecoraciones ni jerarquías militares, sino que se trata nada menos que de una amnistía *General*.

Franco ha hablado bastantes cientos de veces de estos *treinta* años de *paz*, de *orden*, de *Dios* y de *amnistía* para que ahora, a la culminación de su caudillazgo con las gracias de los Obispos, nos llegue con *otra amnistía, y que General*.

¿Qué querrá decir con esto?

* * *

Es curioso que después de 30 años de una guerra que declararon ellos se atreven ahora a decir que *están perdonando* a los que salieron con vida de aquel desastre.

Esto, para los ingenuos turistas que creyeron en el estribillo de los famosos *25 años de paz*, significa que no la ha habido hasta ahora.

Esto, para cualquier persona inteligente, significa que a los 30 años de la España de Franco todavía no hay justicia, porque cualquier persona medianamente informada sabe que, según la ley internacional, este tipo de faltas prescriben a los 25 años.

A esto, a este rancio ofrecimiento de amnistía que acaba de declarar el viejo, usado y ya muy gastado caudillo, han respondido los exilados en Francia que ellos, los exilados, *agradecen* muchísimo la delicada atención del General. Han declarado los exilados que ellos se dan cuenta, sí, de lo doloroso que ha tenido que ser para el Caudillo *por la gracia de Dios* no haber podido pasar la Navidad con ellos durante tantos años; que sí, que ellos, los exilados en Francia, agradecen mucho el gesto; pero que después de haber *aguantado* durante casi 30 años un régimen de libertad política y sindical, y de un régimen de sueldos decentes en Francia, no van a regresar ahora a *disfrutar* de un régimen de vigilancia policial, de sindicato vertical y de sueldos de hambre.

Estos exilados en Francia le dan, no una amnistía general, porque no tienen, pero sí le dan una *respuesta General* de que si lo que el Generalísimo quiere es que ellos regresen para llenarle el hueco que han dejado los españoles que están abandonando España porque no pueden comer, y porque no pueden hablar, y porque no pueden educar sus hijos, y porque no pueden vestirse con lo que les da ocho horas de trabajo, que haga otra cosa, que haga rogativas con sus obispos, o que le baile al santo de su devoción, o que se alíe con Rusia; pero que ellos, los exilados, se quedan donde están mientras dure la peste que trajo hace 30 años el General.

* * *

Es realmente ridículo que el Generalísimo de los Ejércitos otorgue ahora, a los 30 años de haber declarado la guerra, una amnistía General.

Es ridículo, porque hasta Francia y Alemania, dos países que se han venido matando por generaciones, que dejaron en dos guerras mundiales los campos llenos de muertos y los corazones llenos de odio, ya hace muchos años que comparten experiencias y trabajan juntos para formar una Europa nueva. Y el franquismo tiene ahora, a los 30 años, cuando al viejo pelele del General le está llevando la tembladera, el gesto tardío de ofrecer un perdón que no puede dar, porque si algo no tiene el General es eso, el perdón.

Sí, ya todo el mundo medio avisado se ha dado cuenta de que el Generalísimo Franco ha otorgado la amnistía política a los muertos que hizo él, a los exilados que exiló él, a los torturados que torturó él, a los hombres y a las mujeres y a los niños que han pasado por esa trituradora durante estos 30 años largos.

Falta saber ahora si los que murieron de su muerte, los que se exilaron de su exilio, los que fueron torturados por sus torturas, los que fueron humillados y escarnecidos y pateados por su odio durante treinta años le van a perdonar a él.

Porque si Franco va a dejar en España algo que tenga jerarquía es un Odio General.